

El Menorquina,

Periódico literario, científico é industrial.

Se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos.

Puntos y precios de suscripcion.

En Mahon.....—Tip. de Fábregues, hermanos.
Precio : 6 reales al mes, adelantados.

En los demás pueblos de la isla, al precio de 7 rs. vn. adelantados.

Fuera de la Isla. } Remitiendo el importe de la suscripcion por trimestres adelantados, en sellos o libranza.
Precio : 24 rs. vn. trimestre.

Año II.—Núm. 167.

Director y Editor responsable :

Bernardo Fábregues y Sintés.

Anuncios y Reclamos.

Los suscritores, un réntimo de real la letra. } Adelantado.
Los no suscritores doble.
Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los títulos, estados y viñetas se pagarán por la dimension que ocupen.

Administracion y Redaccion : calle Nueva, 21.
Horas de oficina para anuncios, de 9 á 1 de la mañana.

Mahon, domingo, 7 de julio de 1867.

Crónica local.

El 1.º de julio empezó á regir la Nueva tarifa de Correos y conviene que el público conozca perfectamente las alteraciones que se establecen, á fin de que no se repitan con tanta frecuencia las faltas en el franqueo. Los actuales sellos de dos y cuatro cuartos quedan fuera de uso é inservibles. Ya hemos anunciado que podrán permutarse por los sellos modernos hasta el 20 del actual.

Dicha tarifa ofrece á cierta parte del público ventajas que no estaban en uso. Vamos á espresar algunas: Con un sello de 10 milésimas de escudo, ménos de un cuarto, pueden remitirse, en el interior de las poblaciones, periódicos, obras, impresos y litografías, cerrados con faja y que no contengan otro signo manuscrito que el sobre, sea cualquiera su peso.

Los particulares pueden asimismo remitir á todos los dominios españoles los citados periódicos, obras, impresos, etc. por un franqueo

muy económico.

Hemos tenido el gusto de visitar la nueva fotografía que tiene abierta al público el conocido y acreditado fotógrafo D. Leon Bravy.

La elegancia y sencillez se encuentran allí reunidas, y es admirable la construccion de la galería y todos sus accesorios, obra del entendido carpintero D. Pedro Orfila y Carabó.

La colocacion de los fondinos es curiosa,

= 6 =

jano y otros patrios y emperadores que sobresalieron por sus talentos, las tenian á cual mas copiosas.

Cuando la silla del Imperio se trasladó á Constantinopla, creóse allí una muy importante, enriquecida considerablemente por Teodosio el Joven, en la que estuvo depositada la copia autógrafa del Concilio de Nicéa.

Los cristianos, durante las persecuciones que sufrieron en los primeros siglos del Catolicismo, escondian en sus iglesias los libros del antiguo y nuevo Testamento, y tan pronto consiguieron ser respetados, comenzaron á plantear bibliotecas, citándose, entre otras de extraordinario mérito, las de San Jerónimo y Jorge, obispo de Alejandría.

Y llegando á tiempos no tan lejanos ¿quien no recuerda las muy notable que hubo en Córdoba cuando el Califato de Aberrahman III, edad de oro de la literatura árabe en España? Es indudable que entonces, y siempre que determinados pueblos figuraron al frente de la civilizacion, se multiplicó el número de establecimientos públicos é instructivos.

En los siglos XIII, XIV, XV y XVI aumentáronse las bibliotecas con la instalacion de muchos célebres monasterios, en cuyos respetables monumentos se conservaron la mayor parte de los magníficos códices que en el dia tanto admiramos, considerándolos obras bellísimos del arte caligráfico y ejemplares raros del ingenio humano. Sin eso; preciosos depósitos, rota la tradicion, contadas memorias conservaríamos de los escritores griegos y latinos; no hubieran llegado á nuestras manos los veinte libros de Pli-

= 7 =

nio sobre la guerra de Germania, los seis últimos meses de los Fastos de Ovidio, y varias de las obras de Tácito, Salustio y Diodoro de Sicilia. Y apesar de haber perecido otras muchas, todavía es fácil puedan recobrase algunas, obscurecidas en las pieles de los palimpsestos, como sucedió con la Instituta de Cayo y varios fragmentos de Tito Livio; bien ocultas bajo los caracteres de difíciles escrituras, ó enterradas entre las ruinas de poblaciones como Herculano y Pompeya.

Pero todo el interés que los hombres estudiosos han puesto en conservar los referidos depósitos, de nada hubiera servido sin el feliz invento de Gutemberg á mitad del siglo XV.—Era tanta la escasez que habia de pergamino para la formacion de libros, la lentitud con que se copiaban y sus precios tan elevados, que con dificultad podian reproducirse nuevos ejemplares, no obstante de haberse ideado el transcribirlos usando de notas tironianas ó abreviaturas, sistema que se siguió despues en las primeras producciones de la tipografia. De ahí que el cultivo de los estudios estuviese circunscrito á muy pocas personas de la sociedad, y que solo las mas acaudaladas poseyesen bibliotecas. En tal estado se hallaban los pueblos cuando la admirable invencion de la Imprenta apareció en Europa: ella vino á salvar de una ruina no lejana los monumentos literarios de los remotos siglos, y á difundir rápidamente las ciencias por todas partes. Como acaece casi siempre con los grandes descubrimientos, se dió á luz en el momento apropiado de efectuar una maravillosa trans-

y es bellísimo y de muy buen efecto el paisaje pintado por el acreditado artista mahonés D. Francisco de Asis Pons, que no merece en nada á los extranjeros.

Forma un hermoso aspecto el tocador destinado para las señoras, y todo ofrece novedad pues ha procurado reunir el señor Bravy cuantos adelantos se han introducido en fotografía.

Llama también la atención un jarro esculpado, obra del conocido escultor D. Francisco Ponsetí.

Los trabajos que salen del citado establecimiento son más que perfectos notables por su limpieza é igualdad de tintas.

La colección de vistas de Menorca que trata de dar al público es escogidísima, y en particular la que representa las Casas Consistoriales de esta ciudad y de la cual ha regalado y dedicado un ejemplar á nuestro director.

Creemos se verá favorecido por el público.

El vapor-correo Jaime I. capitán Sr. Morey, que llegó á este puerto en la mañana de anteayer, ha venido con objeto de limpiar sus fondos. Procuraremos anunciar anticipadamente su salida para el puerto de Palma. Ayer subió al varadero.

El paseo de Isabel II se vé los domingos y jueves por la noche muy concurrido, atendida la belleza de la estación que atravesamos.

Se han aumentado las luces del citado paseo, y quedamos por ello reconocidos á nuestro muy ilustre ayuntamiento, que se afana continuamente por el bien público.

Hoy, primer domingo de julio, es el día en que tiene lugar la celebración de la fiesta mayor en el pueblo de Mercadal, consagrada á su patrono San Martín.

El domingo próximo corresponde celebrar la suya al pueblo de Fornells, que la dedica á San Antonio Abad, y el otro domingo, 21, se efectúa igual festividad en San Cristóbal, dedicada á este mismo Santo, patron de dicho pueblo.

A propósito de fiestas se nos ocurre hacer notar que entre las suprimidas por el Real decreto que ayer insertamos, aparecen las de la Natividad de San Juan Bautista y de Nuestra Señora, en cuyos días se celebra fiesta mayor en Mahon, Ciudadela y San Juan el primero, y en esta ciudad el segundo, de manera que, teniéndose que efectuar estas fiestas los domingos inmediatos, su-

cederá que los años en que la fiesta de San Juan sea martes, la de San Pedro deberá ser en domingo, en el cual se harán en esta ciudad dos fiestas reunidas, lo que sucedería el año que viene si no fuera bisiesto; pero precisamente debe efectuarse en 1873.

La sociedad lírico-dramática de aficionados dará en la noche del lunes la función que se había anunciado para el viernes, y que accidentes imprevistos hicieron suspender.

Se pondrá en escena la aplaudida comedia de Narciso Serra *Don Tomás!*, y en los intermedios se cantarán dos coros de la comedia *Un herido en Africa*, titulados: *El Bergantín* y *La Pitima*, música de D. Leopoldo Martín.

Segun el **Mario de Palma del 3**, ha sido nombrado inspector de instrucción primaria en esta provincia D. Francisco Riutort quedando cesante D. Manuel Villegas.

Subgobierno de Menorca.

(Concluye el anuncio de ayer.)

OBRAS PÚBLICAS.—CUERPO NACIONAL DE INGENIEROS DE CAMINOS, CANALES Y PUERTOS.—PROVINCIA DE LAS BALEARES.

== 8 ==

formación, cuando no solo era conveniente sino también necesario. Andando los tiempos, ¿ que hubiera sido de la ilustración de las naciones, faltas algún día del pensamiento escrito! Y como para completar tan gigantesca obra, descúbrese en el mismo siglo un nuevo continente, por donde estender millares de libros que vayan á iluminar las rudas inteligencias de sus salvajes habitantes. No dudaré en estampar aquí, que la Imprenta fué el mayor triunfo que alcanzó la cultura moderna. Así es, que con ella coincide el establecimiento de innumerables bibliotecas, do quiera se levanten poblaciones considerables en las que campee la civilización sobre la barbarie.

Trabajo demasiado prolijo sería enumerarlas todas, y dar noticia de las preciosidades que contienen; pero concretándome á las que en Europa llaman más la atención, debo referir, en primer término, la del Vaticano, fundada por el Pontífice Nicolás V, pues tiene multitud de libros interesantes y antiquísimos, entre ellos dos copias de Virgilio que cuentan 1,000 años, otra de Terencio, mandada hacer por Septimio Severo, y los sonetos autógrafos del Petrarca: rara es la ciudad de Italia que no cuenta más de una.

Alemania que continuamente se distingue por sus adelantos en las ciencias y artes, las tiene en crecido número y de mucha importancia, como las de Viena, Francfort, Leipsick, Dresde y Augsburgo.

En Francia, además de la imperial que reúne cerca de un millón de volúmenes y otras varias de París no hay

== 5 ==

años de 650 (a. de J.) fué barbaramente mandada destruir por el Califa Omar, á cuyo fin se repartieron sus libros por todos los baños de la ciudad para atizar el fuego con que estos se caldeaban. Antes de la época de Moisés no se conservó obra alguna entre los hebreos: después de ella se depositaban en las sinagogas y los judíos las tenían de asuntos religiosos en sus casas y de educación en sus escuelas.

Tan pronto como las ciencias comenzaron á ser cultivadas en Grecia, reprodujéronse en este país las obras selectas del mundo intelectual de entonces, y se establecieron bibliotecas públicas. A Pisistrato se le atribuye la fundación de la primera que hubo en Atenas, que Jerges al tomar dicha ciudad trasladó á Persia.

No poco tardaron en propagarse por Roma los libros y la literatura. Cuando las victoriosas legiones de Escipión penetraron dentro de los muros de Cartago, descubrieron ricas bibliotecas que debieran escitar su codicia: contentáronse con hacer de ellas un presente á los reyezuelos de Africa, no reservando más que unos 25 volúmenes de Magón, que trataban de agricultura. Sin embargo, llegó para los romanos una época de gran cultura, en la que existían porción de librerías públicas y privadas: guardábanse en las primeras los edictos y las leyes; eran las segundas aquellas que cada particular reunía en su casa. Baste decir que en el siglo IV llegó á haber hasta 29, abiertas para todas las personas que amaban la lectura. Paulo Emilio, Varrón, Ático, Cicerón, Julio César, Augusto, Tra-

Tarifa de los precios que deberán abonarse por los remolques tanto para la entrada como para la salida del puerto de Mahon.

Buques menores de 100 toneladas.	50'000
Buques de 100 á 200 toneladas.	60'000
Buques de 201 á 300 toneladas.	70'000
Buques de 301 á 400 toneladas.	80'000
Buques de 401 á 500 toneladas.	100'000
Buques de 501 á 1000 toneladas.	150'000
Buques de mas de 1000 toneladas.	200'000

Observaciones.

Las toneladas son de arqueo total del buque. Estos precios de remolques se entienden en buen tiempo y desde una milla afuera de las boyas situadas en la boca del puerto al fondeadero de Villa-Carlos. En malos tiempos se pagará de dos á diez veces con la tarifa anterior segun fallo del Tribunal encargado de esta calificación.

Por cada milla de remolque que se aumente se pagará el décimo de la tarifa que correspondiera.

En los buques menores de 100 toneladas tanto á la entrada como á la salida si el remolque se hiciese simultaneamente para dos ó mas se reducirá la tarifa á los precios siguientes.

Por dos buques menores de 100 toneladas.	80'000
Por tres buques.	90'000
Por cuatro buques.	100'000
Por cinco buques.	110'000
Por seis ó mas (cada uno).	20'000

Los buques no pagarán cuando tomen vapor remolcador, derecho alguno de practica sino puramente los de remolque incluidos en esta tarifa.—Palma 13 de Abril de 1867.—El Ingeniero Gefe.—Bellon.—Es copia.—Prieto.

Miscelánea.

En París acaba de ocurrir un hecho extraño, semejante á un capítulo de las novelas de Ana Radclife, ó á una leyenda alemana de las que el poeta Haufmann ha coleccionado en su precioso libro *Bluten der nacht* (flores de la noche).

En el camino que une á París con Sevres, habia una pequeña casa casi en ruinas, de que en el espacio de veinte años nadie hizo caso alguno. De repente llega un desconocido, manda reparar el edificio, y puso á su alrededor una alta empalizada para que no se pudiese ver lo que dentro acontecia.

El desconocido salia dos veces por semana, casi al amanecer, en un pequeño carruaje pintado de negro y en forma de caja, parecido á un féretro ambulante. Volvia á una hora muy avanzada de la noche, y los vecinos oian, despues de entrar en él, lúgubres clamores, quejidos, aullidos verdaderos de dolor, y despues... nada... el silencio aterrador de la muerte.

Tanto se repitieron estas escenas, que la policia de París, avisada de antemano, tomó cartas en el asunto y se presentó de improviso en la casa misteriosa. El aspecto de la primera habitacion llenó de terror á los agentes de la autoridad. El suelo y las paredes estaban inundadas de sangre. El inquilino parecia tranquilo y casi sonrió al abrir otra habitacion donde habia una multitud de perros, unos ahorcados, otros desollados, y varias pieles de estos animales pendientes de cuerdas para que se secasen.

Aquel hombre vendia la grasa y las pieles para hacer guantes, y comia además la carne de sus víctimas, que compraba en París y trasportaba en el carruaje á su domicilio con el indicado objeto. La policia nada pudo hacer mas que retirarse, tranquilizando de paso á los asustadizos vecinos de Sevres.

La oírán los sordos.—La orquesta que tocará en el gran festival que el 4 de julio se dará en el palacio de la industria en París, sera de 1200 profesores. El coro lo formarán 800 mujeres y 1500 hombres. Total de artistas 3300.

La vida es llanto.—Lloramos cuando nacemos, — cuando jóvenes lloramos: — y si á la vejez llegamos, — tambien lágrimas vertemos. — Do quier la vista tendemos, — solo nos ofrece el mundo — tristeza, dolor profundo... — ¿Qué es, pues, la vida? un gemido, — que empieza un recién nacido — y concluye un moribundo...

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

La Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, San Odon y San Serafin obispos y el beato Lorenzo de Brindis.

CULTOS.

CORTE DE MARIA — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles, en la iglesia de San Francisco.

En dicha iglesia de S. Francisco, despues de vísperas, habrá un panegirico en honor de S. Buenaventura, que dirá D. F. Cardona y Orfila, licenciado en teología y en cánones.

Mañana en la de las Concepcionistas, á las 10 habrá oficio solemne y sermón en honor de Santa Elena emperatriz, predicará D. Francisco de Asis Arbona, pbro., vicario de Santa María.

Santo de mañana.

Santa Isabel viuda, riena de Portugal.

ORDEN DE LA PLAZA

del 6 de Junio de 1867.

—•••—

Servicio para el 7.

Gefe de día: el Sr. Coronel graduado don Elias Mirano y Dominguez, T. C. del regimiento infanteria de América n.º 14.—Parada, hospital y provisiones, América.— El T. C. Sargento Mayor—Luis Planas.

Seccion Marítima.

Movimiento del puerto.

Buques entrados y fondeados en el Lazareto.

Nacionales.

DE ARGEL.

En 3 d. laud S. José, de 43 t., p. Jaime Pujol, con 7 trip. 14 pas. y lastre.—Consignado al Sr. Estela.—3 d. de observación.

DE PORTICE.

En 11 d. laud S. Agustin, de 49 t., p. J. Miralles, con 7 trip. y duelas.—Consignado al señor Gelabert.—10 d. cuarentena.

Estrangeros.

DE TERRANOVA (Paisania).

En 17 d. pera. gta. *Giubila*, de 143 t., c. señor Carlette, con 9 trip. y carbon vegetal.—Consignado á la órden —10 d. cuarentena.

Id. á libre plática.

Nacionales.

DE AREÑS y CIUD. DELA.

Laud esp. *Joven Juanito*, de 23 t., p. Francisco Guadey con 3 trip, 1 pas. y obra de barro. **DE CIUDADELA.**

Pallelor esp. *Joven Africano*, de 23 t., c. D. Bartolomé Masoch, con 7 trip. y llares.—Consignado á la órden.

Despuclados.

PARA BARCELONA.

Polacra esp. *Mierca*, c. D. José Parceló.

PARA PUERTO COLON.

Laud esp. *V. del Carmen*, p. Salvador Tur.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro á las 7 h. m.	Termóm. centígrado		Higrómetro á las 9 m.	Pluviómetro en milim.	Sensibilidad media.	Viento á las 9 h. mañan. — Dirección.	Fuerza del viento en kilogramos.
		Max.	Min.					
6	766.5	24.5	20.7	70		6	N. de jo.	3

Afecciones astronómicas de hoy.

SOL. Sale á las 4 h. y 39 ms. — Pónese á las 7 h. y 30 m.

LUNA. — Sale á las 10 h. y 38 m. m. — Pónese á las 11 h. y 19 m. n.

RECLAMOS.

Hasta el presente nadie podrá dudar de las curas maravillosas obtenidas por la *Revalenta Arábica de Du Barry*. A millares de bendiciones tiene recibidas á las que tenemos el gusto de añadir la del Papa. La curacion de Pio IX consta en la *Gaceta del Mediodia*. Roma, 21 julio 1866: La salud del Padre Santo es excelente, sobre todo despues que, absteniéndose de todo otro remedio, toma la REVALENTE ARÁBICA de DU BARRY, que ha operado en él efectos sorprendentes. Su Santidad no cesa de elogiar las ventajas de esta excelente harina de la que se sirve un plato en cada comida.

La *Revalenta Arábica Du Barry* economiza 30 veces su precio mas que los otros remedios y cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias), gástricas, gastralgias, constipados habituales, hemorroides, ventosidades, nervosidad desórden del hígado y de la mucosa, acidez humores, náusea, vómitos despues de comer y en preñez, agruras, diarreas, calambres espasmos, insomnios, tos, asma, consumción, empeine, erupciones, melancolias, reumatismo, gota, extenuación, deterioro, falta de robustez y energia.

Cura Núm. 63,184.—Jumet, cerca Charleroi, 9 mayo 1863.—Vuestra preciosa *Revalenta Arábica* acaba de operar la cura de mi esposa, sujeta á sufrimientos y vómitos continuos. Inútil es cansar á V. con largos detalles sobre su enfermedad y los males que, hacia 4 años la atormentaban sin tregua. Por fin un honrado médico de estas cercanias le aconsejó que tomase de vuestra harina. Empezó á tomarla el 19 abril último, y ya con grande estrañeza de muchas personas, los vómitos han cesado; el sueño ha vuelto tranquilo y apacible, los dolores del corazón, del estómago y de los riñones ceden insensiblemente y son ya casi imperceptibles. Estoy pronto á atestiguar delante todo el mundo los inmensos beneficios que la *Revalenta Arábica* hecho á mi esposa, y aconsejaré el uso de esta harina á toda persona que sufra.—De V. afmo. L. J. Dury, cerrajero.—DU BARRY y C.º, núm 1 calle Valverde, Madrid. En cajas de hoja de lata de 12 lib. 12 R. Vn; 4 lib. 20; 2 lib 37; 5 lib, 80; 12 lib, 170.

Depósito en todas las principales boticas y droguerías de España.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

SALUD Y ENERGIA

recuperadas sin medicinas, purgantes ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE SALUD.

REVALENTA ARÁBICA DU BARRY que cura radicalmente y sin gastos las malas digestiones (dispepsia) gastritis, gastralgias, constipados crónicos, hemorroides, fleugas, flatos, palpitaciones, diarrea, hinchazon, atardimiento, ruidos en los oídos, asedia pituita, jaqueca, sordera, erupciones, náuseas y vómitos después de la comida ó durante la preñez, dolores, acidez, calambre espasmos é inflamacion del estómago, de los riñones, del vientre, del corazon, de costado y espalda; todo desórden del hígado, nervios, garganta, bronquios, aliento, membranas mucosas, vegiga y bílis, insomnios y tos, opresion, asma, catarros, bronquitis, tisis, empeines, erupciones, melancolía, languidez, decaimiento, parálisis, pérdida de memoria, diabetes, reumatismo, gota, fiebre, histérico, baile de San Vito, irritacion de los nervios neuralgias, vicio ó pereza de la sangre, clorosis, supresion, hidropesía, reuma, gripe, falta de frescura y de energia, hipocondría etc. Es tambien el mejor tónico para los niños débiles y las personas de cualquiera edad, formando buenos músculos y carnes apretadas.

Extracto de 65,000 curaciones.—Curacion del Papa: Hasta el presente nadie podrá dudar de las curas maravillosas obtenidas por la *Revalenta Arábica de Du Barry*. A millares de bendiciones tiene recibidas á las que tenemos el gusto de añadir la de Su Santidad. La curacion de Pio IX consta en la *Gaceta del Mediodia*. «Roma 21 de Julio. La salud del Padre Santo es excelente, sobre todo desde que absteniéndose de todo otro remedio solo se mantiene con la *Revalenta Arábica Du Barry* que le ha producido efectos sorprendentes. Su Santidad no eesa de elogiar la bondad de tan excelente harina, de la cual toma un plato cada comida. Corresponsal de la *Gacete du Midi*. Número 52,081: El señor duque de Pluscow, mariscal de la corte, de una gastritis.—N.º 63,181: Madame L. J. Dury de Jumet cerca de Charleroi, de muchos años de sufrimientos intolerables en el estómago, piernas, riñones, nervios, ojos y cabeza.—N.º 62,815. M. J. J. Noël, de 20 años de gastralgia y padecimiento del estómago.—N.º 62,476. Sainte-Romaine-des-Isles (Saône et Loire).—Bendito sea Dios! La *Revalenta Arábica* ha concluido con mis 18 años de dolores terribles de estómago, sudores nocturnos y malas digestiones. J. Comparet, párroco.—N.º 14,816: El señor arcediano Alejandro Stuard, de 3 años de padecimientos horribles de los nervios, reumatismo agudo y hastío de la vida.—N.º 46,210 El señor doctor en medicina, de una gastralgia é irritacion del estómago, que le hacia vomitar 14 ó 16 veces al dia por espacio de ocho años.—N.º 46,208. El coronel Watson de gota, neuralgia y constipado rebelde.—N.º 49,422. Mr. Badwin, del estado mas completo de postracion y parálisis de los miembros á consecuencia de excesos en la juventud.—N.º 5386: Mlle. Gallard, calle de Grant Saint Michel 18, París, de una tisis pulmonar, después de haber sido dada por incurable en 1855 Hoy 1866, sigue gozando de buena salud.

Economiza mil veces su precio en otros remedios y ha hecho 65,000 curas rebeldes á todo otro tratamiento.—Du Barry y C.ª, calle de Valverde, n.º 1, Madrid.

En cajas de hoja de lata de $\frac{1}{2}$ libra, 12 rs. vn.; 1 libra, 20 rs. vn.; de 2 libras, 37 rs. vn.; de 4 libras, 80 rs. vn.; de 12 libras, 170 rs. vn.; de 24 libras, 300 rs. vn.

DEPÓSITOS: = Madrid.—Señor don José García, calle Mayor, n.º 39.—Señor Borrell.—Señor don Vicente Miquel.—Señor don Carlos Ulzurum.—Señor Sanchez Ocaña.—Señor Escobar. = Bilbao.—Señor don José María Somonte, droguero. = Alicante.—Señor Soler. = Málaga.—Señor don Jorge Hodgson. = Barcelona.—Señor don Ramon Cayás, calle de Llauder.—Señor Agustin Massano.—Señor Gomez y Fortuny.—Gibraltar.—Señor Roberts.—Sevilla.—Señor don Ramon Piñal, y en todos los principales droguistas y boticarios de España.

Á TODOS LOS QUE SE BAÑEN, HAYAN BAÑADO, Ó TOMEN LAS AGUAS.

ACEITE DE BELLOTAS PARA LOS CABELLOS

calle de Jardines n.º 5, Madrid.—A 6, 12 y 16 rs. frasco.

Entre las dolencias que aquejan á la humanidad, una de las que mas se ha extendido y hace mas victimas ha sido las *escrofulas*, que á pesar de los esfuerzos de la medicina, se burla con frecuencia de sus auxilios mas enérgicos. Esta enfermedad, compañera inseparable de las constituciones pobres, débiles y enfermizas, aunque ya conocida en tiempo del gran Hipócrates, su dominio era tan limitado como generalizada en la actualidad.

Los baños de mar acidulados, ferruginosos, termales, frios ó templados, están preconizados por la ciencia para los escrofulosos y otros enfermos, á quienes me dirijo en particular, y á los sanos en general.

En los escritos higiénicos de Homero, del divino Platon, del rey Licurgo, de Moisés, de Braham, de Mahoma y otro, en cuyas épocas los baños eran preceptos religiosos, se aconseja mojarse la cabeza de vez en cuando, durante el baño, para evitar insolacion, cefalalgia y otras enfermedades que podrian sobrevenir por exceso de calor acumulado en el cráneo.

Nadie ignora que una humedad constante, por espacio de algunos dias, á la raiz de los cabellos, los reblandece y ocasiona la caída total ó parcial: por otra parte, los cloruro, las potasas, sulfuros carbonatos y otras sales que entran en las aguas de mar y minerales, los pone pegajosos, ásperos y quebradizos, y contribuye á la calvicie.

Nuestro *Aceite de bellotas*, recomendado por mas de 60 periódicos, para el pelo, impide su caída, lo lustra, desentreda en el acto, lo suaviza, afirma las raices, hace salir el perdido, oculta y precave las canas y dulcifica la epidermis de toda la superficie humana.

El inventor L. de Brea y Moreno, proveedor de SS. AA. RR.

Depósito en Mahon, Farmacia de la calle del Castillo.

7 y 20 J, 5 y 20 A. y 5 y 20 S. n.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

Los acreedores censalistas y prestamistas del Ayuntamiento de esta ciudad podrán presentarse á hora de oficina, en la recaudacion del mismo para cobrar la pensión correspondiente al año económico que terminó en 31 de junio próximo pasado.

Lo que se publica para conocimiento de los mismos.

Mahon 2 julio de 1867.—Pedro Mir y Pons.

Se previene á todos los contribuyentes á la prestacion personal que deben satisfacerla en dinero arregladamente al art. 48 del Reglamento de 8 abril de 1848, que dentro el término de ocho dias á contar desde la fecha se sirvan hacerla efectiva de 9 á 12 de la mañana en la oficina de recaudacion situada en la planta baja de estas casas consistoriales. Mahon 7 julio de 1867. Pedro Mir y Pons.

El Comisario de Guerra Inspector del hospital militar de esta plaza.

HACE SABER: Que no habiendo producido resultado por falta de licitadores la subasta intentada dia cuatro del actual para la adquisicion de varios efectos para el servicio de dicho hospital en sustitucion de los dados de baja por inútiles en el 2.º trimestre del último año económico, se convoca á una segunda licitacion que tendrá lugar el dia diez y ocho de este mes á las doce de su mañana en la Administracion de utensilios de esta plaza sita en la calle de S. Nicolás n.º 2, donde se hallan de manifiesto los tipos de dichos efectos y el pliego de condiciones que espresa su número, los precios límites y el modelo de proposiciones, las cuales se admitirán en pliego cerrado hasta la hora indicada. Mahon siete de Julio de 1867.—José Tous.

Sociedad lirico-dramática.

No habiendo tenido lugar la 4.ª funcion el dia señalado, por accidentes imprevistos, se traslada á la noche del lunes 8 del corriente.

Lo que se avisa á los Sres. Sócios para que hoy domingo y mañana lunes puedan recoger las localidades.—P. O. El Secretario—S. Miñano.

AL PÚBLICO.

Desde la calle de Buenaire n.º 23, saldrá para Alayor todos los dias á las 4 y media de la tarde, un coche nuevo de 13 asientos, y saldrá de Alayor para esta todas las mananas á las 8.

2p. a.

Por la seccion de anuncios, JUAN FRONTI.

Por todo lo que va sin firma,

El Director y Editor responsable,

Bernardo Fábregues y Sintés.

TIPOGRAFIA DE FABREGUES HERMANOS,
CALLE DUEÑA, 24.